

LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA

DIARIO UNIVERSAL DE NOTICIAS.

EL IMPARCIAL DE LA OPINION Y DE LA PRENSA.

ANO XIV. — NUM. 972 DE LA NOCHE MADRID. — LUNES 13 DE MAYO DE 1861. OFICINAS, DERRAMAÑO, NUM. 10

EDICION DE LA MAÑANA.

La junta general de accionistas de la real compañía de canalización del Gbró, que no pudo verificarse el 21 de abril, tendrá lugar el 21 del actual.

El picador Bruno Hazanas, que fue herido gravemente en una de las últimas corridas de toros verificadas en Sevilla, se encuentra bastante mejorado, creyéndose que pronto podrá dedicarse a su aporreada profesión.

En la Bolsa de Madrid empezó la semana bajo la buena influencia con que terminó la anterior, continuándose el consolidado á 50 33 y 60 el lunes; el martes continuó firme á los mismos tipos; el miércoles se notó ya algún descenso, publicándose á 50 35; el jueves, como día festivo, no hubo Bolsa; el viernes tenía dinero á 50 25, y el sábado quedó á 55 60. La diferencia quedó á 43 50. Las variaciones de los demás valores son de poca consideración, excepto la que se refiere á las acciones del Banco de España, que han subido hasta 221 50.

Los periódicos financieros franceses se ocupan bastante de la emisión de obligaciones que el Crédito Mobiliario francés anuncia como posible en la Memoria leída en su última junta general, que deberá ascender á una suma considerable, destinada á consolidar por una cantidad igual, valores flotantes de las grandes compañías francesas, y aun de los emitidos por el Estado.

Correspondencias financieras de Barcelona del 8 dicen que la semana última hubo escaso movimiento en la Bolsa, si bien los cambios no habían experimentado baja ninguna. Las operaciones han sido regulares en número, y las tendencias del mercado á sostener los precios. El consolidado ha dado lugar á pocas operaciones habiéndose cerrado á 50 20 dinero y 50 25 papel.

La diferencia ha estado mas floja que el día anterior, las operaciones han sido pocas, y los cambios no han ofrecido tanta firmeza como los de aquel. Los precios han cerrado nominalmente á 43 30 á 43 25. En el mercado de acciones, se presentan algo mas insistentes las demandas. El Banco de Barcelona continuaba solicitado á 83 75, sin que se haya negociado, por no presentarse papel aproximado. La Catalana de Crédito ha sido ofrecida, negociándose hasta 47, pero presentándose luego varias demandas, quedó á última hora con bastante demanda á 47 15; con papel, 47 25, y la sociedad Valenciana de Crédito y Fomento tenía bastante demanda.

En ferro carriles, el de Barcelona á Matagorda quedaba de 93 75 á 91; el de Barcelona á Granollers y Gerona, era ofrecido á 73 50; el del Centro, con dinero, á 76 75, y papel á 77; y el de Barcelona á Zaragoza, se pagaba á 83 25; con papel, á 83 50. En obligaciones, las de Matagorda se han negociado á 95; las de Zaragoza, julio, en demanda; las de enero de 91 25 á 91 50; las de mayo de 89 65 á 89 75; las de setiembre se han pagado á 87 50, y á 87 75; y las del Grao de Valencia á Almansa, con operaciones á 46.

Las palabras literales con que contestó Lord Palmerston á la pregunta de mister Estlin en la cámara de los comunes, fueron estas: «El gobierno de S. M. ha recibido no directamente del presidente de la república de Haiti uno de los agentes de aquel gobierno en Europa, una protesta contra la anexión de Santo Domingo á España; pero, por otra parte, es difícil decir que la anexión sea ya un hecho consumado.»

Según El Siglo veintiuno, en la semana que acaba de transcurrir han continuado observándose las mismas dolencias, y aunque disminuyeron en algun tanto las corizas, las toses catarrales y las oftalmías, siguen predominando las fiebres gástricas, las intermitentes, los dolores nerviosos y reumáticos, las pleurodinias y las pleurías, las catarras laringeas y bronquiales, y el sarampión. Observáronse varias neuroses del tubo digestivo, algunas hemorragias y diferentes casos de flegmasias de las membranas serosas y mucosas, aunque no de la mayor gravedad, pues cedieron á las medicaciones oportunas. La mortandad fue po-

fortuna muy escasa, reynando comunmente en enfermos que sufrían padecimientos crónicos.

A la plaza de medico de la Real Casa de Campo, que resultaba vacante por ascenso del Sr. Vega y Omedo, ha sido trasladado D. Refonso Asensio, que desempeñaba igual destino en el Real Sitio de San Ildefonso. Esta última plaza queda vacante y se proveerá regularmente por oposicion.

Una correspondencia de Madrid que publica el Diario de Barcelona, explica la dimision del Sr. Pacheco, diciendo que entre este y nuestro ministro de Estado habian mediado últimamente dos comunicaciones escritas; en la primera exigia el Sr. Pacheco una satisfaccion del agravo que en su juicio le habia inferido el gobierno por las palabras que pronunció en el Congreso el Sr. Calderon Collantes. Esta comunicacion estaba destemplada y altanera. La segunda era mas suave y mas cortés. Añade que, segun los amigos del Sr. Calderon Collantes, este en ninguna de las entrevistas ni comunicaciones con nuestro embajador le habia prometido darle satisfaccion alguna en el Senado, si bien se habia mostrado dispuesto á contestarle el día que suscitase esta cuestion. El señor Pacheco, sin duda, lo entendió de otro modo, y empeñado en creerse desairado sin la referida satisfaccion, ha concluido por romper abiertamente con el ministerio y por mandarle su dimision.

El Consejo de Estado, ha establecido, en varios asuntos que le han sido sometidos, la siguiente jurisprudencia:

- 1.º Que si alguna fabrica de las que se mueven por agua, por faltar á esta tiene que parar cuatro meses continuos, á lo menos, se reduzca á la mitad la cuota de las piedras que hayan sufrido la detencion; y que cada piedra montada y en aptitud de trabajar esté ó no de reserva, quede sujeta al impuesto industrial, sin perjuicio de las detenciones por mas de cuatro meses.
- 2.º Que cualquiera que sea la naturaleza de una reclamacion acerca del reintegro del costo de los pianos y estudios de un ferro-carril, desde el momento que el gobierno los adquiere por una ley, como esta adquisicion puede considerarse un verdadero contrato de compra y venta, el precio no queda ya al arbitrio de los contratantes, sino que debe ser el fijado por la ley á que quedaron sometidas, ó por los peritos si la ley dijese que lo fuesen estos; y que sobre puntos acerca de los cuales no ha recaido resolucion gubernativa, no puede admitirse la via contenciosa.
- 3.º Que aunque no conste suficientemente que un militar haya muerto violentamente en servicio de la patria, si de su expediente resulta ha prestado notables servicios, ha lugar á trasmitir á sus herederos la pensión que disfrutase su viuda.
- 4.º Que trascurrido el término para mejorar el recurso sin haberlo verificado, procede á la primera rebeldia que acusa el apellado, declarar desierta la apelacion, y consentida y pasada en autoridad de cosa juzgada la sentencia apelada.

Anoche no recibimos ningun despacho telegrafico.

EDICION DE LA TARDE.

S. A. R. la Serma. señora Infanta doña Maria de la Concepcion pasó bien la noche del 11, y segun la Gaceta de hoy continuaba ayer sin novedad.

Hoy publica la Gaceta sancionada por S. M. con fecha del 8, la ley que dispone que mientras subsista la clase de segundos comandantes, los individuos de ella, sus viudas é hijos obtendrán los sueldos de retiro y pensiones del monto que debieran corresponderles si fuesen primeros comandantes.

Por real decreto, fecha de ayer, se ha mandado proceder á nueva eleccion en el distrito de Aracana, provincia de Huelva, por haber sido sujeto á eleccion D. Antonio Delgado.

En el mes de enero último se han amortizado valores de la deuda por la cantidad de 33 994,830 rs. 93 cent.

Ha sido nombrado secretario del gobierno civil de Manila D. Diego Suarez.

Se ha dispuesto, de conformidad con lo consultado por el Consejo de Estado, que

se saque de las salinas de la isla de Cuba pagos de 2 reales fuertes por fanega por todo derecho, quedando despues libre, así para la esportacion como para el consumo.

Han sido suprimidas de real orden las subdelegaciones de Hacienda que venian ejerciendo los tenientes gobernadores de la isla de Cuba, y dispuestose, dejen de figurar en los presupuestos sucesivos las cantidades señaladas hoy para pago de gratificaciones á aquellos funcionarios en su calidad de tales subdelegados de Hacienda.

Desde ahora en adelante la redaccion de la balanza general del comercio de Cuba se ajustará en la forma y en el fondo al método de subdivision de capitulos, cuadros, resúmenes é indice á la estadística general del comercio exterior que se publica en la metrópoli.

S. M. la Reina ha manifestado al superintendente de Puerto Rico haber visto con satisfaccion el resultado que presenta el estado comparativo de los valores que por virtud de derechos arancelarios han hecho efectivos las aduanas de aquella isla en el último trimestre del próximo pasado año.

Se ha suprimido en Puerto Rico la contribucion denominada de ordenanza que pagaba el gremio de pulperos.

El gobierno de S. M. ha aprobado la disposicion del superintendente de Puerto Rico permitiendo la esportacion de los frutos del pais que no estan sujetos á derechos arancelarios por cualquiera puerto no habilitado, como recta ampliacion y conveniente desenvolvimiento del espíritu que dictó la real orden de 7 de julio último.

Por real orden de 23 de abril se ha declarado que los naturales de la Peninsula residentes en Puerto Rico se hallan exentos del servicio de las milicias disciplinadas de la misma por estar sujetos al del ejército.

Con fecha 4 de abril ha aprobado S. M. y mandado observar un reglamento para la represion de juegos prohibidos en las islas Filipinas.

Además de la pensión de que disfrutaban los alumnos de la carrera de arquitectos que tienen en esta corte los ayuntamientos de la isla de Cuba, percibirán por real orden de 4 de abril el importe de los libros é instrumentos que para su ensenanza necesitan.

Se ha declarado de real orden que procede el adeudo de derechos de aduanas de los buques introducidos de los Estados Unidos para los apodaterados de nuestras Antillas.

Desde el 30 de diciembre de 1860 hasta el 26 de abril de 1861, se ha hecho por el ministerio de Ultramar con destino á las islas de Cuba y Puerto Rico los nombramientos siguientes:

En 30 de diciembre de 1860 fue nombrado oficial segundo de la contaduría principal de ejército y hacienda de Puerto Rico, con 900 ps. fs., D. Andrés Cortes Neira.

En 16 de enero de 1861 oficial segundo de segunda clase de la administración general de rentas terrestres de Cuba, con 1 200 ps. fs., D. Ramon Quintas y Zuazo, oficial primero de la administración de correos de Santiago en la Peninsula.

En 4 de febrero se eligió para la vacante de contador de primera clase del tribunal de cuentas de Puerto Rico, con 1 600 pesos fuertes, á D. Jacinto Delgado, contador de segunda clase; para esta, con 1 500 pesos fuertes, á D. Tomas Rodriguez de Cela y Andrade, que lo es de tercera clase; para esta plaza, con 1 000 ps. fs., D. Carlos Lopez Azua, archivero del mismo tribunal; para la de este, con 900 ps. fs., á D. José Celestino Izarte, oficial auxiliar mayor del mencionado tribunal, y para esta plaza, con 850 ps., á D. Manuel Alvarez Osorio, empleado cesante de Hacienda en la Peninsula.

En 12 de marzo fue nombrado subcontador de la contaduría general de ejército y hacienda de Cuba, con 3 400 ps. fs., don Francisco San Martin, contador cuarto de segunda clase del tribunal de cuentas, propuesto por la superintendencia.

En 25 de abril por cesantia de D. Tomas Rodrigo, oficial mayor, jefe de negociado de la secretaria del gobierno superior civil de la isla de Puerto Rico se concedieron

los ascensos de escala. A los oficiales don Guillermo Lopez, D. Juan Antonio Diaz y D. Martin Traveso.

Y en 23 de abril se nombró para contador cuarto del tribunal de cuentas de Cuba con 2 100 pesos fuertes á D. Antonio Jimenez Ortiz, que es quinto; para esta, con igual sueldo, á D. Florentino Eaberga que es sexto; para esta, con la misma dotacion, á D. Simon Zamora, oficial auxiliar mayor del referido tribunal, igualmente propuesto por la superintendencia; para esta plaza, con 1 300 pesos fuertes, á D. Joaquin Herrera y Paulinas, oficial auxiliar primero de primera clase del mismo tribunal; para esta y las de segundo y tercero de la misma clase, con 1 100 pesos fuertes, á D. Nicolas Granados, que es segundo; D. Eleuterio Craywinkel, que es tercero, y á D. Joaquin Delgado y Puga, oficial auxiliar que ha sido de la secretaria del gobierno superior civil.

Tambien en 26 de abril último se accedió por el ministerio de Ultramar á la permuta de sus respectivos destinos, intenta da por D. Manuel de los Rios y Carot, vista primero de la administracion depositaria de rentas de Santiago, de Cuba y D. Carlos Incenga, oficial tercero de la secretaria del gobierno político.

El 6 del actual ha sido promovido á brigadier sub-inspector del arma de artillería en las islas Filipinas el coronel D. Francisco Zaccaguini.

Se ha autorizado por el ministerio de Marina á D. Ignacio Jordan, vecino de Cádiz, para verificar los estudios de exploracion con el fin de conseguir á la construcion de un dique en el sitio mas conveniente del arsenal de la Carraca; pero sin que esta gracia dé al interesado derecho alguno á indemnizacion de ningun género por sus trabajos, pues podrá concederse igual autorizacion á quien se tenga por conveniente.

Por real orden de 9 de mayo se ha concedido que permitiesen en sus respectivos mandos los tenientes de navio D. Manuel de la Puente y Sedano, comandante del vapor Potosí, y D. José Antonio Riaño y Ory, que lo es del Vigilante.

Un suceso lamentable ocurrió el 9 en Oviedo. El señor marqués de Ferrera, que era uno de los jueces del jurado calificador para distribuir los premios á los espositores de ganado vacuno que lo merecieran, salió en la mañana de dicho día al campo donde se celebraba la esposicion, y sin experimentar sintoma alguno de mal estar, fué acometido repentinamente de un ataque de apoplejia tan fulminante, que le dejó cadáver instantáneamente. El señor marqués de Ferrera, senador del reino, gran cruz de Isabel la Católica y brigadier de los ejércitos nacionales, era de los propietarios marinos del principado, y uno de los asturianos mas apreciados y laboriosos, como lo prueban los inmensos trabajos hechos en su posesion de Aviles.

Se ha construido ya el ponton de costumbre sobre el Manzanares para dar paso á las personas que se dirijen á pie á la romería de San Isidro. Es espacioso y ofrece todas las seguridades para el cómodo y desembarazado tránsito de los romeros.

La empresa del teatro de Murcia ha contratado para formar la compañía de zarzuela que ha de actuar en él, á los artistas siguientes: primera tiple, doña Eladia Aparicio; segunda tiple, doña Luisa Abreu; primer tenor, D. José Pobrull; baritonos, don Antonio Aparicio y D. Juan Manuel Cáceres; bajo, D. Pedro Muñoz; director y tenor cómico, D. Miguel Tormo.

El día 12 del actual, á las nueve de la mañana marcaba el termómetro centígrado: en Madrid, 12 7; en Barcelona, 13 8; en Palma, 18 3; en Alicante, 20 6; en San Fernando (á las siete), 13 3; en Lisboa, 14 7; en Oporto, 14; en Bilbao, 13 2.

El día 7 el estado del cielo era: en Dunquerque, lluvioso; en Paris, cubierto; en Bayona y Lyon, despejado; en Bruselas y Viena, lluvia; en Turin, sereno; en Roma despejado; en Florencia y San Petersburgo, sereno; en Constantinopla, cubierto; en Stockolmo, lluvia; en Copenhague, nubes; en Greenwich, cubierto.

Con real privilegio se ha establecido en esta corte una empresa titulada

La Procedora, cuyo objeto es la conduccion á domicilio de las subsistencias por medio de aparatos dispuestos para ello, ya en carruajes especiales, ya en caballerías, con lo cual se propone satisfacer una necesidad diaria de todas las familias, produciendo á la par ventajas considerable de esmero y limpieza en los géneros de exactitud y fidelidad en los pesos, de ahorro de tiempo y de trabajo, de economia en el precio y de comodidad en el pago. La administracion central de la empresa se ha establecido en la calle del Barquillo número 6.

El 9 por la mañana fondó en el puerto de Cartagena el vapor de guerra ingles Osborne, procedente de Gibraltar, y el cual despues de hacer carbon se hizo á la mar con rumbo á Levan'te. Este buque es uno de los que escoltaban el yate, en que va la emperatriz de Austria, que pasó en el mismo día á la vista de aquel puerto.

La municipalidad de Cartagena, desconfiada de que desaparecan los solares que hace tiempo existen afuera muchas de las principales calles de la poblacion, ha acordado que los dueños de ellos presenten los títulos de propiedad y procedan á edificar en el término de cuatro meses, pasados los cuales se venderán aquellos por el ayuntamiento al mejor comprador para que la edificacion se lleve á cabo.

Parece que el almirante Hope, que manda la expedicion inglesa encargada de explorar el Yang-Tse-Kiang, ha negociado con los jefes de los rebeldes de Nankin, un convenio que concede á los ingleses el derecho de comerciar en todo el Kiang Sou y navegar por el Yang-Tse-Kiang desde su desembocadura hasta Harg Kow. No debe ser muy eficaz este tratado con los rebeldes, para consolidar las buenas relaciones del gobierno inglés con el de Pekin.

Las noticias mercantiles llegadas por el correo de hoy alcanzan al 11, y segun ellas el 9 estaba el trigo en Murcia, de 62 á 72; el 10 en Granada, de 54 á 61; en Jerez, de 57 á 63; el 11 en Córdoba, de 44 á 47.

La cebada estaba á iguales precios en Murcia, de 27 á 31; en Granada, de 38 á 42; en Jerez, de 32 á 36; en Córdoba, á 33.

El maíz en Granada, de 56 á 60; en Jerez, á 50.

El aceite en Murcia, á 63; en Granada, de 50 á 59; en Córdoba, á 53.

Escriben de Orihuela, que en pocas horas se han perdido muchas partidas de gusanos de seda, viendo los cosecheros destruyas sus esperanzas y el premio á sus afanes en pocos instantes, despues de la cuarta dormida de los gusanos.

Tambien el ayuntamiento de Orihuela parece que trata de elevar una esposicion al gobierno, solicitando que se establezca en aquella poblacion el colegio de cadetes de infantería.

Segun resulta de los datos que ha reunido la junta provincial de Instruccion pública en Alicante existen en aquella provincia 231 sordos mudos y 881 ciegos.

De la tesoreria de Alicante van á ser trasladados á la de Barcelona dos millones de reales.

Con objeto de llevar á efecto el decreto que debe aparecer de un día á otro, bajando el interés del dinero en la Caja de Depósitos á los tipos de 3 y 4 rs. por 100 respectivamente, se están haciendo remesas y traslaciones de fondos de unas á otras tesorerías, á fin de devolver en el acto los capitales, cuyos dueños no se conformasen con la reduccion del premio y solicitasen sacarlos. Esta circunstancia pone de manifiesto la extraordinaria existencia de fondos con que hoy cuenta el Tesoro público. Las Tesorerías de las provincias apenas pueden contener en arcas los caudales que conservan. El cambio que en este punto ha experimentado España en muy corto número de años es una cosa que asombra.

Un periódico de Asturias asegura que va á ser nombrado vice-rector de la universidad de Oviedo el Sr. D. José Delgado, decano de la facultad de filosofia de la misma.

Para lidiar los dos corridas de toros de Zaragoza que han de verificarse en Oñon el 15 y el 18 de este mes, han sido contratados Cuchares y el Tato con sus cuadrillas.

La feria de Oviedo que comenzó el 9 no estaba muy concurrida en ganado; pero se esperaba que llegase mucho para los días siguientes.

En Melina del Campo se ha creado la segunda escuela pública de niñas, y cuenta, por lo tanto, con dos de esta clase, y dos para niños, todas con buenos profesores, y perfectamente servidas.

El señor rector de la universidad de Valladolid ha salido para Santander con objeto de visitar e inspeccionar los establecimientos de enseñanza de dicha población.

La próxima feria de Palencia promete estar muy animada. Además de las corridas de Toros, para las cuales no hay ya ninguna localidad de las principales por vender, ofrece buenos ratos el teatro. La compañía de ópera ha abierto los abonos, y se han tomado ya todos los palcos principales, y la mitad de las butacas.

En Barcelona se está adornando un precioso sando que la ciudad de Reus regala a su conde el bravo marqués de los Castillos.

La temporada de baños se presenta animada en Caldas de Mombuy, pues a pesar de que la estación no está muy adelantada son muchas las personas que han llegado ya en busca de alivio a sus dolencias con el uso de aquellas aguas.

Para evitar los escándalos a que estaba dando lugar en Sevilla el cambio de los ochavos morunos se ha prohibido la circulación de ellos.

Los ingenieros de la empresa constructora del ferrocarril de Málaga a Córdoba se disponen a pasar a esta última población para la rectificación y planteamiento del trazado de la vía en el término de la misma ciudad.

El 9 se verificó en Oviedo la exposición provincial de ganado vacuno, habiéndose presentado magníficas reses. La concurrencia del ganado no fué, sin embargo, tanto como era de esperar. El jurado calificador se reunió en la misma mañana, y después de un detenido examen, adjudicó los premios ofrecidos.

En el término de Alcalá de los Gazules, ha comenzado a explotarse una mina de carbón de piedra, llevando a una vez nueve filones de grande espesor cortados en la galería que se está abriendo.

Bajo la presidencia del señor gobernador civil reunió el ayuntamiento de Cádiz el viernes último, para discutir el proyecto de conducción de aguas potables a la población, quedando aprobado el conjunto, y por aprobar el articulado para otra sesión.

Durante el mes de abril próximo pasado, la fuerza de la Guardia civil de la provincia Tarraconense, ha capturado a seis personas por indocumentadas, tres por reclamadas, diez y ocho por juegos prohibidos, uno por heridas, seis por robo, dos por armas prohibidas y uno por cómplice en un asesinato.

El criminal Casosa se encuentra ya en la cárcel de Gandesa, en la cual se halla custodiado y vigilado constantemente por un centinela.

Con fecha 10 y 11 del actual se ha resuelto por el ministerio de Marina conceder cuatro meses de licencia para el departamento de Cádiz al capitán de navío don Enrique Cróquer y Pavia; disponer que pase a continuar sus servicios al departamento de Cartagena el teniente de navío D. Ambrosio de Mella y Ascarrio; conceder a D. Angel Mary y Sellarés, D. José Ferrer y Pons, D. Diego Rodríguez y Muriel, D. Saturnino Romen y Ange y D. Francisca Bonenque y Perez, alférezes de fragata graduados, la graduación de alférezes de navío; dar de baja en la escuela de reserva a los alférezes de fragata graduados, don Juan José Fornaris y D. Manuel Antonio Diaz; y conceder su separación del cargo de profesor de escritura del colegio naval a D. Antonio María y Rodríguez.

El 30 de abril último, el Banco de Cádiz tenía un activo de 112,387,639 rs., y metálico en caja 24,211,007 rs.; el de la Coruña 11,353,014 rs. de activo y 2,243,434 rs. de metálico en caja; el de Jerez de la frontera 22,133,903 reales de activo y en metálico 3,935,619 rs.; el de Zaragoza 45,954,577 rs. de activo y 5,421,884 rs. en metálico; la catalana general de crédito 11,218,611 pesetas de activo y 1,038,244 pesetas en caja; y el crédito mobiliario barcelonés 4,351,679 pesetas de activo, y de cuentas corrientes 370,202 pesetas así lo dice la Gaceta de hoy.

Un empleado en el examen de liquidación de los bienes desamortizados de corporaciones civiles, ha publicado un opúsculo en que se facilita a estas el conocimiento de sus derechos y de las disposiciones del gobierno a fin de que perciban los intereses

buena cuenta en tanto que se verifica la inscripción con renta anual de 13 por 100

Woy abre sus puertas al público el bazar de telas y ropas hechas establecido en la calle de Preciados, esquina a la de Tetuan, titulado El Príncipe Alfonso. Llaman la atención, no solo el rico y variado surtido de prendas para vestir, que allí se encuentran, sino el arte y el buen gusto con que están colocadas, el magnífico decorado de los almacenes, y especialmente el departamento donde se hallan colocadas las máquinas con que se cose cuanto produce.

En el fuerte Smith, en Arkansas, de que se han apoderado los separatistas se encaban efectos por valor de 800,000 duros.

En Maryland, dicen los despachos de los Estados Unidos, la Union gana terreno. Varios representantes han sido amenazados con ser colgados si votan la separación.

Dice una carta de Nueva-Orleans que entre los batallones de voluntarios formados en el Sur hay uno que se titula Cazadores españoles de Nueva-Orleans, y dos compañías de Miguelitos catalanes, mandadas también por un catalán, el doctor Bionet. Sentimos que los españoles sean, o mismo en los Estados Unidos que en cualquiera otra parte, mas que españoles.

El día de la Ascension reunieron en la iglesia del antiguo monasterio de Junqueiras los individuos que componen la congregación de la Caridad Cristiana, en Barcelona, y después del nombramiento de nuevos empleados, la junta distribuyó un buen número de diplomas a los enfermeros de ambos sexos que hubiesen servido su cargo mas de tres años. Muchos fueron los agraciados, causando una viva impresion entre los concurrentes ver que su mayor parte pertenecian a la honrada clase obrera, que después de dejarlos talleres, en vez de descansar en su buena o mala cama, van a pasar la noche a la cabecera del enfermo, y quienes al saludarles los primeros rayos del sol, sin tomar el menor descanso, vuelven de nuevo a sus ocupaciones, sin mas paga que la satisfacción de haber hecho un servicio a uno de sus hermanos y sin que les mueva mas interés que el amor al prójimo.

La riqueza minera del distrito de Cartagena aumenta mas cada día, sienday a muy considerables sus productos. Estos en el año último ascendieron a mas de cuarenta millones de reales, representando el valor de medio millón de quintales en plomo, y de veinticinco mil marcos de plata.

Noticias de Varsovia que alcanzan al 8, dicen que el vecindario se abstuvo de concurrir el 8 al santuario de Genstachowa accediendo a los consejos y las instancias de verdaderos amigos de Polonia. La tranquilidad no se turbó, pues, el espasmo día. Si la manifestacion que se esperaba se hubiese verificado, hubiera dado por resultado una represión violentísima como la autoridad lo había advertido ya al público.

Asíguírase que el gobierno otomano ha designado la ciudad de Filipolis para residencia del nuevo obispo de Bulgaria, recientemente consagrado en Roma. Filipolis está situada a 125 kilómetros de Andrinópolis y encierra una población cristiana numerosa.

La muerte del conde Ladislao Teleki es objeto de muchas conjeturas. El conde que era de temperamento nervioso y muy accesible a la melancolía manifestaba hace algun tiempo en sus cartas ideas muy tristes y espresaba sentimientos que parecian ser el anuncio de la catástrofe que Hungria llora.

El Diario oficial de Nápoles anuncia el 7 que una partida de insurrectos procedentes de los Estados Romanos había sido dispersada en Monticelli. En la ciudad de Fondi, ha habido un choque entre los piemonteses y los neapolitanos refugiándose los primeros en las montañas. Tres brigadas se han dirigido de Nápoles y Gaeta a las provincias de Fondi y Aquila para combatir la r. acción.

El archiepo central de Alcalá de Henares es continuamente visitado por personas importantes que quedan sumamente complacidas de los tributos que en poquisimo tiempo se han llevado a cabo para plantear aquel magnífico establecimiento.

Un ingeniero de Deptford ha construido el modelo de un buque insubmersible. La parte inferior del buque compuesto de muchos compartimientos, es inaccesible al agua: consta de tubos reunidos en haz y está dispuesto para la colocación de mercancías. Dice un periódico ruso que aun en el caso de que uno de los compartimientos se rompiera es imposible que el agua penetre en los demas.

Una carta de Roma dice que el príncipe Chigi, Nuncio de Su Santidad en Munich será nombrado para la nunciatura de Paris.

La situación de Messina era el 5 muy alarmante. Reinaba en la ciudad la mayor inquietud y las tropas piemontesas pasaban la noche fuera de la ciudad por temor de que el pueblo las sorprendiese.

Desde el día 30 de abril al 6 de mayo han circulado por el ferrocarril de Madrid a Zaragoza en los 104 kilómetros ca explotación, 10,932 viajeros: los productos totales han ascendido a 143,034 rs. 40 céntimos. Por el de Madrid a Alicante circularon 13,360 viajeros, siendo el total de productos 1,219,861,79. Por el de Alcazar a Ciudad Real transitaron 3,161 viajeros: los productos fueron de 56,704,63.

Los Sres. Pinaguy y compañía, de Pamplona, constructores de máquinas e instrumentos de labranza, han añadido, segun dice El Eco de la Ganaderia, a su colección los arados Griñon del último tipo, una máquina corta raíces Gardner, el de Howard, el escardador, una prensa para uvas, y la pisadora y quita-raspa, que tan buenos resultados da. Esta última máquina ha funcionado el año anterior, habiendo pisado y quitado la raspa a 100 arrobas de uvas por hora, ayudada por dos hombres. El cosechero que la ha empleado, escribe que no puede hacerse mejor trabajo. La máquina desgrana el racimo como con los dedos.

La Sociedad Económica Matritense, continuó antes de anoche, en medio de una concurrencia numerosa y escogida, la discusión de la totalidad del voto particular del Sr. D. Nicolás Malo, sobre reforma de la legislación actual de Colonias peninsulares, habiendo tomado parte en ella los señores Bona, Malo de Molina y Morquecho y Palma, con motivo de la enmienda presentada por el primero de estos señores.

El 7 del actual ascendió lo recaudado en la diócesis de Leon, a favor del Santo Padre, a la suma de 93,573 rs. 42 céntimos.

El Comercio de Alicante, dice que los 11 millones de reales que se embarcaron hace pocos días a bordo del vapor Marqués de la Victoria, que estaba en aquel puerto, iban destinados a Santo Domingo. Esto es una equivocación: los millones fueron 10, y su destino es a Cuba para atender a la crisis comercial de la isla. La moneda es toda columbiana, sacada en parte de la entrega por los marroques, y en parte de la que conserva el Banco de España habiéndose elegido así a fin de que el numerario tenga iguales condiciones que el que circula en aquella isla.

Ha fallecido en Varsovia el señor obispo Lubinski. Se ha pedido al lugar-teniente autorización para sepultar los restos del prelado con los honores debidos a los grandes dignatarios de la Iglesia. El príncipe ha consultado a San Petersburgo, porque se cree, que si la autorización se concede, el vecindario en masa asistirá a los funerales del prelado.

Desde el viernes último se conduce el correo de Zaragoza a Navarra por la vía férrea de Pamplona y Tudela.

En Sevilla apló el viernes un viento tan fuerte, que arrancó algunos árboles del terreno y ocasionó otros daños en los campos.

El ayuntamiento de Sevilla ha acordado imponer los 6,000 rs. que dió la emperatriz de Austria en la sociedad. La Paternal, a favor de varias jóvenes del asilo y del hospicio.

El Eco de la Ganaderia escita a los ganaderos a que mediten sobre la importante cuestión de la precocidad de las reses, es decir, de desarrollar en los animales la aptitud para el crecimiento ó para el cobe en el menor tiempo posible. Las razones que hay para ello son, que si una res vacuaba de raza tarlita pesa a los siete años 80 arrobas, al paso que, si fuese precóz, llegaría a los cuatro años al mismo peso, se concibe: 1.°, que el criador realice con esta la mitad de tiempo antes; 2.°, que los pastos pueden utilizarse en un tiempo dado con cereal de un doble número de feses; 3.°, que costando menos la cria, los productos, carne, leche y pieles, pueden venderse a precio mucho mas barato.

El sábado último se dedicó el regimiento de artillería que hay de guarnición en Zaragoza a ejercicios prácticos del arma, que fueron presenciados y dirigidos por el capitán general del distrito.

La feria de Figueras no ha estado tan animada como se esperaba, porque el segundo día de ella comenzó a caer la lluvia en abundancia, y todos los preparativos

que había hechos para fuegos artificiales luminaciones y elevacion de globos quedaban inservibles; en una palabra, las fiestas que habían llevado con la esperanza de divertirse a muchas gentes, se aguaron.

Una carta de Yedo, capital del Japon, dirigida a la Abeja del Norte, dice: «Los suplicios son muy frecuentes en el Japon. Dices: que en Yedo no pasa día sin que haya alguna ejecución. Por lo general se corta la cabeza ó se abre el vientre. Hace poco los asesinos de un príncipe fueron colgados en grandes calderas. Los demas suplicios con que la justicia japonesa procura espantar a los criminales son: la crucifixion, la abertura del pecho, la fractura de los miembros con una barra de hierro y la exposición al sol durante los grandes calores, con el cuerpo desnudo y untado de miel.

Una carta de Verona dice que las autoridades austríacas persisten en su resolución de no reconocer los pasaportes dados en nombre de Víctor Manuel rey de Italia. Los pasaportes son recogidos en la frontera y los viajeros reciben en cambio un itineraario que los autoriza provisionalmente y sin tener en cuenta la duración del pasaporte a entrar en el Veneto.

El Movimiento de Génova publica el día 8 una carta particular que dice habérselo dirigido el 5 de Ferrara y en la cual se lee lo siguiente: «Generalmente se opina que los austríacos traspasarán la frontera dentro de veinte días. La audacia cada vez mayor de los oficiales, la insolencia brutal de los soldados, la gran acumulación de víveres y municiones en los puntos estratégicos de Itrava veneciano, son síntomas bastante graves de sus intenciones bélicas. Es de suponer que estas noticias alarmantes tienen por objeto impulsar los armamentos que es el fin, por el partido exaltado piemontés.

La gran cantidad de monedas falsas de 100 y de 80 rs. que han circulado por Cataluña y que se facilitó circular por toda la Península, nos mueve a dar la siguiente guía que puede servir para distinguirlas de las buenas. —Señas de las monedas de 100 reales: año 1855; se conoce por la s de la abreviatura reales que parece una z al revés: año 1860 busto nuevo; se conoce por la fisonomía del busto que es muy apagada y sería, al paso que el de las verdaderas es muy expresiva y risueña. —Monedas de 80 reales: año 1839; se conoce por el diámetro que es un poco mayor que las buenas, un busto muy abultado y la barba larva, y particularmente en la parte de las armas la s del abreviado reales que tambien parece una z al revés: año 1843; las mismas señas que la anterior, solo que el busto no es tan abultado: año 1844; un busto perfectamente dejado, diámetro como las dos anteriores; es preciso parar la atención en la parte de las armas en la que se observa que el 0 de 80 es un poco más bajo que el 8, así como tambien parece una z al revés la s de reales.

Sabido es que el gobierno ha adquirido para la Cabaña-Modelo, establecida en el Escorial a cargo de la Asociación general de ganaderos, además de otras varias razas de cuyas cualidades hablaremos en otros números, la inglesa Southdown, tan afamada en todo el mundo. Muchos ganaderos, sabiendo que es imposible adquirir las reses en España, y al enterarse de que compradas en el extranjero, no bajarán de 2,000 reales el precio de cada ovejía y de 4,000 el de los carneros, dudaban obtener de esa aplicación ventajas proporcionadas a tal sacrificio. Pero el Eco de la ganaderia demuestra que es conveniente, económicamente hablando, así para los particulares como para la nación, cruzar las indígenas con la southdown. Las reses de las Lanzas, segun los datos luminosos de Mr. Rieffel, director de la escuela de Agricultura de Grand-Jonant, tienen un 30 por 100 de hueso, al paso que las reses cruzadas solo tienen un 10; por consiguiente el carnero mejorado con la raza southdown ofrece a consumidor sobre el indígena una ventaja de un 20 por 100, supuesto que lo mismo paga por la carne de una res huesada que por otra que lo es menos. Aplicando esta cifra a una población de 80,00 almas, tendríamos ó bien que esta comprará por la misma cantidad de dinero una quinta parte mas de carne; en las razas mejoradas, ó bien que con la misma cantidad de carne tendrían alimento 130,000 habitantes, es decir, 20,000 mas que con la carne de mala raza.

EDICION DE LA NOCHE.

Ayer domingo se ha constituido definitivamente la comisión que en esta corte ha de representar al instituto industrial de Cataluña, bajo la presidencia del señor D. Pascual Madoz. Los demás individuos son el señor marqués de Perales y el señor D. Jaime Ceribia, senadores del reino; los

Sres. Gener, Cartiquiri y Paz, diputados a Cortes, y el catedrático Sr. Morquecho y Palma, que hara de secretario. Todos los cargos son honoríficos y gratuitos.

Las carreras de caballos estuvieron ayer muy concurridas y animadas, habiendose disputado los premios con verdadero interés. El que lo excitó muy vivo fué el de la señora duquesa de Medinaceli, consistente en una copa de oro, habiéndole ganado el joven marqués de Sardoal, quien corrió en competencia con el conde de Castellá, un hijo del duque de Bibona y D. Fernando Ezpeleta. Los principales premios en las otras carreras los alcanzaron los duques de Osuna y de Fernan-Nuñez.

El 19 del actual regularmente se verificará la inauguración de las obras del ferrocarril de Palencia a Ponferrada.

Hoy ha llegado a Madrid el dignísimo gobernador civil de Valencia, señor brigadier Peralta, quien viene a tratar con el gobierno de algunos asuntos de alto interés material para la provincia de su mando.

Teniendo en consideración las especiales circunstancias en que se encuentra el primer batallón del regimiento infantería de América, número 14, que formó parte del disuelto ejército de Africa, la Reina se ha servido concederle el tiempo doble de campaña que presija el real decreto de 14 de abril de 1860, dispensándole los seis días que le faltan para completar el plazo de dos meses, que establece el art. 2.º de dicho real decreto.

Hoy se ha verificado con extraordinaria solemnidad la bendición del oratorio del Espiritu Santo de esta corte. Ha oficiado de pontifical el Excmo. señor visitador eclesiástico, D. Manuel Pando, y ha cantado la misa el rector del Oratorio. A la función han asistido muchas personas caracterizadas y una brillante orquesta. En la noche del sábado último se dió una comedia por el diputado Sr. Mendoza Cortina, a la que asistieron varios personajes políticos y entre ellos los Sres. Pacheco, Rios Rosas, Bahamonde, Quintana y otros senadores y diputados.

Pasado mañana tendrá lugar en la iglesia de San Pascual, de Aranjuez, una solemne función religiosa a la Virgen del Ovido, en jacción de gracias al Todopoderoso, porque se ha dignado conservar la preciosa vida de la infanta doña Concepcion. A la función asistirá la real capilla, y es probable que SS. MM. mismas la Reina y el Rey concurren al templo para dar gracias al Señor por la salvación de su querida hija.

Hoy por la mañana hemos recibido los siguientes DESPACHOS TELEGRAFICOS del extranjero:

Viena 11. Los venecianos nombrados diputados para el Reichsrath, se negaron a aceptar, diciendo que no reconocen la espresion de la opinion del pais en las elecciones de solo algunos pueblos.

Londres 11. Lord John Russell dijo en la Cámara de los Comunes, que Francia cumplirá sus compromisos, y que sus tropas dejarán a Siria el 5 de junio.

Están aún en discusión los proyectos del futuro gobierno de Siria.

Turin 11. Dice la «Opinione», que no basta una adhesión moral y que cree es llegado el momento de que Francia acepte oficialmente el nuevo orden de cosas establecido en Italia, para que los enemigos de aquel imperio no califiquen de equivoca la política.

La mayor parte de las comisiones de la Cámara se muestran favorables a la ley del empréstito.

Son muchas las víctimas que ha causado el terremoto de Perugia.

Marsella 11. Se va a aumentar el ejército de operaciones hasta 50,000 hombres, para poner término a la reacción.

Las tropas francesas y pontificias han rechazado una fuerza de refugiados napolitanos que volvian de los Abruzzos, al mando de Chiavono.

Viena 11. Diez municipalidades de la provincia de Istria han protestado contra la resolución de la Dieta de Istria, que se niega a elegir diputados para el consejo del imperio.

Trieste 11. El gobernador de Agram ha mandado hacer segunda elección directa en Friane para la Dieta de Croacia.

Paris 11. La division naval de transportes ha recibido en Tolon la orden de prepararse a marchar a las costas de Siria para traer a Francia las tropas.

Un despacho de Varsovia dice que el informe del ministro de Estado de Polonia ha producido viva impresion, pues concluye diciendo que «crece precioso y vital las concesiones en el orden administrativo para dar poca extension a las instituciones politicas.

Los oficiales de pala de todas y casi todas las tabornas de Madrid parece que se han puesto de acuerdo para no trabajar, si

ANUNCIOS.

ALAS TRES DE LA TARDE del sábado al bajar tres señoras de un carruaje de alquiler...

ARRENDAMIENTO DE YERBAS.—Se arriendan los pastos de los quintos ó dehesas tituladas...

SE CEDE UN GABINETE CON Sábana, para un señor; no es casa de huéspedes...

SE COMPRA TODA CLASE de papel del Estado y sisas municipales, como también en expedientes del personal...

GRAN NOVEDAD DE CORBATAS de la estación.—Gran surtido de todas clases a precios muy arreglados...

DON JULIO PAUCHET, Dentista de S. A. R. el duque de Aumale. Conservación de los dientes y muelas cariadas...

ACADEMIA PREPARATORIA PARA INGRESAR EN LAS CARRERAS ESPECIALES.

Recopilación de la legislación de aguas, aplicación práctica de la misma y atribuciones de la administración y tribunales...

REGALO.—SE REGALA UN Rintero ó una boquilla para purros ó un cortaplumas de dos hojas al que compre una bonita caja...

IMPORANTE.—SE HA RECIDADO una gran partida de hombreros percales, fondo mahón y blanco, imitación a piquea 2 y 2 1/2 rs. vara...

LA NACIONAL, COMPANIA GENERAL ESPAÑOLA. FORMACION DE CAPITAL. EXENCION DEL SERVICIO MILITAR. Dotes para las niñas. SEGUROS MUTUOS SOBRE LA VIDA.

de 8 varas; dichos mas superiores, a 50 y 60; retona de Irlanda, puro hilo, a 4 1/2 varas...

NOTA.—Las existencias de chaconada, por darlas salida se arreglan a 2 1/2 y 3 rs. vara...

ANUNCIO INTERESANTE Y ECONOMICO a todos los que se afeitan.—Pomada mineral inglesa para afeitar y suavizar el acto...

GRAN SURTIDO DE EFECTOS DE GOMA. GUTAPERCHA Y HULES DE TODAS CLASES. ESTABLECIMIENTOS DE J. DOMINGUEZ.

VAPORES-CORREOS. DE A. LOPEZ Y COMPANIA. SERVICIO DE GRAN VELOCIDAD EN COMBINACION CON LOS FERRO-CARRILES DE MADRID Y PARIS.

FULARES DE PURO SEDA. y elegantes dibujos, al no visto precio de 6 1/2 rs. vara. Pafucos barba lana, ocenas seda y lisos a 30 rs. y una partida de chaconadas francesas...

LA COMESENSA DE ESPAÑA. cura de una de las parroquias de Madrid, y legalizada en debida forma. ¿Qué diríamos del dolor que experimentó el anciano padre de aquélla infanzonada joven?

LA COMESENSA DE ESPAÑA. ¿Qué diríamos del dolor que experimentó el anciano padre de aquélla infanzonada joven? Todos los colores que empleamos para pintarle serían pálidos, porque que imposible que conseguimos, ni acurarnos con mucho a la realidad de un sentimiento que se comprende, pero que no se explica.

LA COMESENSA DE ESPAÑA. Pero, ¿quién dominaba la sed de riquezas más que él? Valdez, a quien dominaba la sed de riquezas más que él? Valdez, a quien dominaba la sed de riquezas más que él?

LA COMESENSA DE ESPAÑA. Pero, ¿quién dominaba la sed de riquezas más que él? Valdez, a quien dominaba la sed de riquezas más que él? Valdez, a quien dominaba la sed de riquezas más que él?